

Salmonicultores se reunieron con José Ruiz

Delegado presidencial asegura que plan de la Reserva Kawésqar “no está escrito en piedra”

» El borrador del plan de manejo de la Reserva Nacional Kawésqar, según la Asociación de Salmonicultores de Magallanes pondría en jaque más de 60 concesiones acuícolas, las cuales, al estar en área protegida, no se podrían ampliar o renovar. Para este gremio esto pone una fecha de término a esta industria que representa 1/3 del Pib regional.

A pocos días de la próxima jornada de participación ciudadana sobre el plan de manejo de la Reserva Nacional Kawésqar, representantes de la salmonicultura y la pesca artesanal se reunieron con el delegado presidencial regional, José Ruiz, para manifestarle su inquietud por el futuro de sus actividades económicas.

El borrador del plan de manejo de la Reserva Nacional Kawésqar, según la Asociación de Salmonicultores de Magallanes pondría en jaque más de 60 concesiones acuícolas, las cuales, al estar en área protegida, no se podrían ampliar o renovar. Para este gremio esto pone una fecha de término a esta industria que representa 1/3 del Pib regional.

En el encuentro entre salmoneeros, pescadores artesanales y el gobierno se abordó la incertidumbre que genera este proceso, el cual se retomará el 2 de agosto en Puerto Natales y el 9 de agosto en Punta Arenas. “Si el borrador se aprueba tal como está, la actividad salmoneera quedaría con fecha de término. Necesitamos que se permita desarrollar actividades económicas bajo estricta fiscalización y en cumplimiento de la normativa”, afirmó Francisca Rojas. La dirigente advirtió que la mitad de las concesiones activas en la región están dentro de la reserva, lo que pondría en riesgo directo unos 4.000 empleos, que se duplican al considerar los indirectos.

Desde la pesca artesanal, Jorge Oyarzún señaló que la incertidumbre afecta directamente a unas 14 mil personas entre pescadores, trabajadores de plantas y de la salmonicultura. “La región necesita certezas jurídicas. Hoy no se aprueban nuevas concesiones ni hay espacio para relocalizar centros acuícolas. Sin una hoja de ruta clara, no hay inversiones”, sostuvo.

Esto hace un año generó una crisis de más de un mes que desencadenó con la salida del director de Conaf, Arturo Rojas, y la realización de un



Un aspecto de la reunión sostenida ayer entre representantes de la salmonicultura y la pesca artesanal con el delegado presidencial regional, José Ruiz.

» Francisca Rojas advirtió que la mitad de las concesiones activas en la región están dentro de la reserva, lo que pondría en riesgo directo unos 4.000 empleos, que se duplican al considerar los indirectos

nuevo proceso de participación ciudadana.

Desde la delegación presidencial, José Ruiz, aclaró que el borrador no está cerrado ni escrito en piedra y que las observaciones recogidas en estas jornadas serán armonizadas con los servicios públicos. “Este proceso busca recoger opiniones diversas y dar legitimidad a un plan que debe equilibrar conservación y desarrollo económico”, indicó.

Principal preocupación

Desde el gremio salmoneero

una de las principales preocupaciones es qué va a pasar cuando el Servicio de Biodiversidad y Áreas Protegidas (SBAP) asuma la tarea de dar término al Plan de Manejo de la Reserva Nacional Kawésqar, el cual actualmente es realizado por Conaf. Esta institución asumirá esta tarea en febrero del próximo año.

“El SBAP viene a solucionar problemas de coordinación. Hasta hoy, un parque marino, un área costera protegida y un bien nacional protegido debían ser gestionados por dis-

tintos organismos, cada uno con su plan de manejo. Con el SBAP habrá una sola institucionalidad. Además, honrará todos los compromisos asumidos por Conaf hasta su último día”, aclaró el seremi de Medio Ambiente, Enrique Rebollo.

Problemas en la salmonicultura

Uno de los problemas latentes en el sector salmoneero es la baja en la producción, la cual en su mejor momento alcanzó las 180 mil toneladas. El año pasado, la salmonicultura cerró con una producción de 100 mil toneladas, una caída del 44,4%.

La baja en la producción se traduce en 1.500 puestos de trabajo directos menos.

Según Carlos Odebrecht, presidente de la Asociación de Salmonicultores de Magallanes, en el momento

peak de producción se generaron 5.500 empleos. “Las plantas de proceso hoy trabajan con un solo turno”, añadió. Las plantas de proceso en Magallanes tienen una capacidad para procesar hasta 200 mil toneladas de salmón.

Junto con el tema de la Reserva Nacional Kawésqar y la baja en la producción, al gremio salmoneero le preocupa la otra incertidumbre que observan es en materia de ordenamiento territorial, ya que aún no se tiene resultados de la zonificación del borde costero, el otorgamiento de Resolución de Calificación Ambiental, la resolución de los Espacios Marítimos Costeros para Pueblos Originarios y las concesiones acuícolas

» Desde la pesca artesanal, Jorge Oyarzún señaló que la incertidumbre afecta directamente a unas 14 mil personas entre pescadores, trabajadores de plantas y de la salmonicultura

Viene de la P11

Solicitudes entrampadas

Existen 59 solicitudes de concesión ingresadas hace más de ocho años que están entrampadas. Son 676 hectáreas de superficie distribuidas en las comunas de Puerto Natales (18), Punta Arenas (3) y Río Verde (38).

Desde hace cuatro años, la autoridad portuaria no entrega nuevas concesiones. En Magallanes existen 133 concesiones acuícolas autorizadas.

La paralización en el otorgamiento de concesiones tiene a los proyectos "Piscicultu-

ra Leñadura" y "La Estancia" con Resolución de Calificación Ambiental aprobada sin poder ser ejecutados.

El primero lleva entrampado más de 13 años y busca producir 3.750 toneladas de salmón, con una inversión de US\$18 millones. "La Estancia" fue aprobada en 2018 y pretende producir 3.600 toneladas anuales con una inversión de US\$30 millones.

Entrampado por permisos en la Subsecretaría de las Fuerzas Armadas se encuentra el proyecto de salmóduto de la empresa AquaChile en Natales.



Agencia LPA

Uno de los problemas latentes en el sector salmónero es la baja en la producción, la cual en su mejor momento alcanzó las 180 mil toneladas. El año pasado, la salmonicultura cerró con una producción de 100 mil toneladas, una caída del 44,4%.